

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

035/11

Beschluss	
Nr.	vom
wird von Stabsst. 1.1 ausgefüllt	

Dezernat/Fachbereich:
Stabsstelle Stadtmarketing

Bearbeitet von:
Hugo Haag

Tel. Nr.:
82-2268

Datum:
25.02.2011

1. Betreff: Tourismuskonzept Offenburg – Aktionen für Tagestouristen

Beratungsfolge:	Sitzungstermin	Öffentlichkeitsstatus
1. Haupt- und Bauausschuss	28.03.2011	öffentlich

3. Finanzielle Auswirkungen:
(Kurzübersicht)

SIEHE ANLAGEN

Nein Ja

4. Mittel stehen im aktuellen DHH bereit:

Nein Ja

in voller Höhe teilweise
(Nennung HH-Stelle mit Betrag und Zeitplan)

_____ €

5. Beschreibung der finanziellen Auswirkungen:

1. Investitionskosten

Gesamtkosten der Maßnahme (brutto) _____ €

Objektbezogene Einnahmen (Zuschüsse usw.) ./.

_____ €

Kosten zu Lasten der Stadt (brutto) _____ €

2. Folgekosten

Personalkosten _____ €

Laufender Betriebs- und Unterhaltungsaufwand
nach Inbetriebnahme der Einrichtung bzw. der
Durchführung der Maßnahme _____ €

Zu erwartende Einnahmen (einschl. Zuschüsse) ./.

_____ €

Jährliche Belastungen _____ €

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

035/11

Dezernat/Fachbereich:
Stabsstelle Stadtmarketing

Bearbeitet von:
Hugo Haag

Tel. Nr.:
82-2268

Datum:
25.02.2011

Betreff: Tourismuskonzept Offenburg - – Aktionen für Tagestouristen

Beschlussantrag (Vorschlag der Verwaltung):

Der Haupt- und Bauausschuss nimmt zustimmend Kenntnis von den geplanten Maßnahmen und Aktionen zur Belebung des Tagestourismus in Offenburg

Der Haupt- und Bauausschuss ist damit einverstanden, dass eine Einbeziehung von Werbepartnern zur kostenneutralen Finanzierung des digitalen Infosystems möglich ist.

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

035/11

Dezernat/Fachbereich: Stabsstelle Stadtmarketing	Bearbeitet von: Hugo Haag	Tel. Nr.: 82-2268	Datum: 25.02.2011
---	------------------------------	----------------------	----------------------

Betreff: Tourismuskonzept Offenburg - – Aktionen für Tagestouristen

Sachverhalt/Begründung:

Begründung: Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung am 22. November 2010 u.a. beschlossen, im Bereich „Tourismus“ den Schwerpunkt auf die Belebung des Tagestourismus zu legen. In dieser Vorlage hat das Stadtmarketing eine Reihe von Vorhaben und Ideen vorgestellt, deren Umsetzung z.T. jetzt bevorsteht. Die bestehende, Schwarzwald weit geltende Aktion „KONUS“ soll verstärkt als Anreiz genutzt werden. Ab 1. April gelten folgende Angebote:

1. Alle mit KONUS anreisenden Feriengäste erhalten folgende Vergünstigungen:

- a) freier Eintritt ins Stegermattbad, Hallenbad und in die Eislaufhalle
- b) freier Eintritt ins Schulmuseum Zell-Weierbach
- c) ermäßigter Eintritt im Kino „Forum“
- d) ermäßigter Eintritt zur Badischen Weinmesse
- e) ermäßigter Eintritt zur Oberrhein Messe
- f) Ermäßigungen bei Stadtführungen und Weinproben
- g) Ermäßigungen beim Fahrradverleih und Radtouren
- h) Rabatte bei verschiedenen Gastronomen

2. Folgende neue Angebote für Tagestouristen

- a) Verleih von Pedelecs – Das Stadtmarketing hat für die Saison 2011 zehn Pedelecs geleast, sodass mit den bereits vorhandenen zwei Pedelecs eine Flotte von zwölf Rädern zur Verfügung steht. Standort ist die Sparkassen-Garage, wo auch das Ausleihgeschäft überwiegend abgewickelt wird. Die Fahrräder stehen sowohl Touristen wie auch Einheimischen zur Verfügung. Die tägliche Mietpauschale pro Rad beträgt 12 €, für KONUS-Gäste konsequenterweise nur 8 €. Man spricht damit in erster Linie Feriengäste im Kinzig- und Renchtal an, mit „KONUS“ nach Offenburg zu fahren und dort eine beliebige Radtour zu unternehmen.
- b) Außerdem gibt es noch spezielle Angebote: ab Mai bis September jeden ersten und dritten Donnerstag um 15 Uhr startet bei der Sparkassen-Garage eine geführte Radtour rund um Offenburg.

Mit der Gemeinde Oberharmersbach wurde eine Spezialvereinbarung getroffen. Feriengäste können mit KONUS nach Offenburg fahren und dann mit dem Pedelec auf dem Kinzigtalradweg zurück nach Oberharmersbach radeln, geben dort ihr Fahrrad ab und die Gemeinde Oberharmersbach kümmert sich um den Rücktransport der Räder nach Offenburg.

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

035/11

Dezernat/Fachbereich: Stabsstelle Stadtmarketing	Bearbeitet von: Hugo Haag	Tel. Nr.: 82-2268	Datum: 25.02.2011
---	------------------------------	----------------------	----------------------

Betreff: Tourismuskonzept Offenburg - – Aktionen für Tagestouristen

Für die Pedelecs gibt es eine Kooperation von 6.2 mit der Hochschule, über die im Verkehrsausschuss am 30. März informiert wird.

c) Stadtführungen mit integrierter Weinprobe

Neben dem bisherigen Stadtführungsangebot gibt es ab 1. April bis 28. Oktober jeweils am Freitagmittag 14 Uhr eine Stadtführung mit integrierter Weinprobe. Der Ablauf ist wie folgt vorgesehen und wird von einem Stadtführer und einem Weinfachmann begleitet: Start vor dem Rathaus mit der ersten Probe, dann sind weitere vier Haltepunkte im Zwinger, Ölberg, Vinzentiusgarten mit je einer Weinprobe. Der Abschluss findet wahlweise im alten St. Andreas Weinkeller oder im Ritterhaus-Museum statt. Auch hier gelten Sonderpreise für die KONUS-Gäste und Voranmeldung gilt auch hier. Bei Gruppen Anmeldung (Vereine und Firmen) können auch flexible Termine vereinbart werden.

Für diese Angebote (a, b und c) ist eine vorherige Anmeldung erforderlich.

Über alle diese Angebote gibt es einen Flyer (Anlage 1), der in einer Auflage von 10.000 Stück zur Verfügung steht und bereits an über 600 Gastgeber und Tourist-Infos im Einzugsgebiet verteilt wurde. Nach Vorlage von Erfahrungswerten wird im Spätjahr berichtet und über das weitere Vorgehen entschieden. Das Stadtmarketing geht davon aus, dass diese Aktionen zwar mit einem hohen organisatorischen Aufwand, aber durch das Entgegenkommen der verschiedenen Partner in der Erprobungsphase kostenneutral abgewickelt werden können. Diese Angebote sind zunächst einmal für eine Saison geplant.

3. Weitere Projekte „Digitales Info-System“ am Bürgerbüro und Audio-Guides (zunächst deutsch und französisch) für flexible Stadtführungen

Diese Projekte sind zum Nachtragshaushalt angemeldet. Sie sind soweit vorbereitet, dass nach einer Zustimmung im Nachtragshaushalt sofort mit der Umsetzung begonnen werden könnte. Beide Einrichtungen könnten dann noch in diesem Jahr zur Verfügung stehen.